

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50 (Pago adelantado.)	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Francisca y Santa Catalina de Bolonia.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.
La Hora Santa de 5 y media á 6 y media de la tarde en San Vicente el Real.
CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Rosario en la Catedral, San Lorenzo y Santo Domingo.

Diversiones públicas.

CAFÉ DEL SUIZO: A. MENGOTTI Y COMP.^a: (antiguo de Fornos).—Únicos dos conciertos por los conocidos artistas **señora Zaida y Mr. Jacobet.**—Concierto para hoy viernes 8 de Marzo.—Programa.—1.^o Sinfonía de «Norma». *Bellini.*—2.^o «Eala», vales, *Zaida.*—3.^o «Stefanie», gavota, *Czibulka.*—4.^o «Traviata», fantasía, *Verdi.*—5.^o «Potpourri de Aires Nacionales», *Zaida.*—A las ocho y media.

VINOS DE MESA.

En la calle de Mozárabes (antes Alpargan) número 19, se venden de superior calidad, á los precios siguientes:

Tinto, á 20 y 30 céntimos de peseta litro.
Clarete á 0'30 id. id. id.

Esquina á la parte de atrás del «Café de Canfranc».

EL que quiera comprar ó arrendar un obrador de los grandes que hay en Huesca, sito en el camino de Tierz, sirve para baldosa, ladrillo y canchales, en la calle de San Salvador número 6, informarán.



El Teniente Coronel graduado, Comandante de
Infantería retirado en esta plaza

D. JUAN FRANCO CHESE
HA FALLECIDO.

Su hijo D. Arturo, hermanos, hermanos políticos y sobrinos suplican á sus numerosos amigos y relacionados, se sirvan rogar á Dios por el eterno descanso de su alma y asistir á los funerales que se celebrarán en el día de mañana 9 en la Santa Iglesia parroquial de San Salvador Catedral á las once menos cuarto y á continuación á la conducción del cadáver.

EL DUELO SE DESPEDIRÁ EN EL TEMPLO.

Huesca 8 de Marzo de 1889.



PRIMER ANIVERSARIO

POR EL ALMA DE

DON MELCHOR ACEBILLO Y BARA

Falleció el día 10 de Marzo de 1888.

Su esposa, hijos, nieto y demás familia, ruegan á sus amigos y relacionados se dignen asistir á la Misa-Aniversario que se celebrará á las 9 y cuarto del día 9 del corriente en la Basílica de San Lorenzo; con lo cual recibirán especial favor.

Huesca 8 de Marzo de 1889.

Seccion de Noticias.

La crisis por que atraviesa todo el país alcanza tan alto grado, que debiera ocupar la atencion de los altos poderes y hacerles pensar en serio la forma de atajarle el paso; de otra forma, no es difícil prever donde vamos á parar y cuales serán las consecuencias fatales de la falta de una accion enérgica por parte de aquellos.

No yá son los agricultores hoy, los que hallan paralizado el tráfico de sus productos solamente, nó, el comercio y la industria sienten la misma paralización en sus negocios y ventas, la depreciacion en todo es general además y la falta de transacciones es tan corriente, que no hay quien compre ni quien negocie.

Tal estado de cosas no puede prolongarse por mucho tiempo, si es que el Gobierno no desea la bancarrota para el país y para él mismo.

Esas cámaras que no hacen nada de provecho, con sus obstrucciones, sus preguntas de orden muy secundario, sus interminables discusiones, sus refinados personalismos, ¿porque no trata el gobierno de reformar sus reglamentos, su manera de ser poco conforme con las aspiraciones del país productor?

El parlamentarismo tal cual aquí se practica es la muerte de todo lo útil, de todo lo provechoso para la Nación. Ese parlamentarismo llevo

de defectos, es necesario que en serio, de veras, procuren nuestros gobernantes corregirlo, enmendarlo, ó suprimirlo mejor, si así se consigue más pronto evitar los muchísimos perjuicios que vienen ocasionando al país que produce y paga.

La Nación necesita reformas útiles, no discursos floridos; la Nación necesita que se piense más en el orden económico y social, que no en personalismos de partido; en asuntos prácticos, que no en risibles teorías impracticables.

Por ese camino, podrá hallarse remedio á muchos de los males que lamentamos, podráse, con energía, corregir mucho de lo malo que hoy tiene la administracion pública y entrar á fomentar la riqueza nacional, empobrecida y arruinada, con los múltiples impuestos que sobre ella pesan, y por la falta de proteccion y hacer un arreglo prudente de la base arancelaria.

En medio de este estado de cosas, que tiene al país sumido en mísero y lamentable estado, consuela un poco en nuestra ciudad, ver como unos cuantos propietarios, como los Sres. Viuda de Carderera, Beltran, Viñuales D. Urbez, y dos ó tres, más emplean sus capitales en obras proporcionando algún alivio á las clases jornaleras, y el municipio reparte diariamente en los claustros llamados del Mandato, de la Catedral, hasta cuatrocientas raciones de menestra á los que no trabajan ó se hallan impedidos.

Así y todo, deseamos de todo corazon ver cambiado tal estado de cosas, y entrar en el camino de la regeneracion al país, al comercio é industria.

Víctima de la grave enfermedad que le postró en cama, hoy ha fallecido el teniente coronel graduado, comandante de infantería retirado, D. Juan Franco.

Sentimos tan funesto desenlace, que ha sumido en el dolor más profundo á su hijo D. Arturo, nuestro amigo, haciéndonos partícipes de su pena y deseándole encuentre un lenitivo que mitigue aquél en los consuelos de la religion, únicos que en ocasion como la presente pueden cerrar las llagas profundas del alma, que producen la pérdida de un ser querido.

Mañana á las diez de la noche tendrá lugar un baile de sociedad, en el salon del Café del Suizo A. Mengotti y Compañía.

Los periódicos de Cádiz muestran alguna reserva acerca del incidente del submarino «Peral» y los de Madrid vienen llenos de extensos pormenores de las primeras pruebas.

Como nuestro corresponsal nos habla de ellas, no tomamos nada de lo que unos y otros dicen sobre el asunto.

Una de las sucursales del Banco de España que ha ofrecido ganan-

cias durante el año pasado es la de Huesca, según la memoria publicada por la Direccion, Memoria que hemos recibido, acompañada de un atento B. L. M. del Director de la Sucursal de esta ciudad D. Juan Fabiani á quien agradecemos esa deferencia.

Ayer celebraron la fiesta de su patron, el gran doctor Santo Tomás de Aquino, los alumnos del Seminario Conciliar con una gran Misa á toda orquesta y Sermon en la iglesia de Santo Domingo, sermon que dijo el canónigo de la Santa Iglesia Catedral D. Juan Trilla.

Continúa el temporal de agua, que consideramos beneficioso para nuestros campos.

Hoy y mañana, tendrán lugar en el Café del Suizo, dos conciertos de bandurria y guitarra, por Mis Zaida y Mr. Jacobet.

Ha sido nombrado nuevamente agente ejecutivo de la Hacienda en la Zona de Fraga D. Carlos Luna cuya separacion se dictó por no haber constituido dicho señor en tiempo oportuno la correspondiente fianza.

La Correspondencia de España dice que no se proveerán los obispados y canongías que vaquen y puedan ser suprimidos con autorizacion del Concordato.

Se ha estrenado en San Sebastian una ópera vascuence, titulada *Iparraquirre*.

La representacion, alcanzó un éxito satisfactorio.

El periódico madrileño *El Mediodía* dice que más de cien testigos de los citados para declarar en la causa de la calle de Fuencarral, no han sido encontrados en los domicilios que se indicaban.

Entre ellos se halla el ex-amante de la Higinia Balaguer, Fernando Blanco, que ha partido para Buenos Aires.

Según dicen los periódicos de los Estados-Unidos, M. G. L. Lindeuthal, ingeniero constructor, ha presentado para su aprobacion al gobierno de los Estados-Unidos, un proyecto para tender un puente colgante sobre el Hudson, entre Nueva-York y Nueva Jersey, cuyo único tramo tendrá 872 metros de luz, es decir, 400 metros más que el famoso puen-

te de Brooklyn, á los cuales hay que agregar 555 metros por un lado, desde las columnas de apoyo hasta el arranque, sumando una longitud total de 1 932 metros.

El puente estará construido todo él con alambre de acero, formando cables de 1'22 metros, entrelazados éstos de modo que permitan la gran dilatacion que han de causar en él los cambios de temperatura.

La carga máxima que reciba generalmente, será sólo la décima parte de aquella para cuya resistencia se ha calculado.

Gravitará sobre dos fuertes pilares levantados en ambas orillas, y la rasante del puente se hallará á 140 metros sobre el nivel de las mareas más altas.

El coste de esa obra colosal, será de unos 400 millones de pesetas.

A orillas del Ebro y término de Pastriz han sido hallados por unas mujeres, dos bultos, conteniendo tres cubre cálices, dos estolas, tres cortinillas de tabernáculo, trozos de damasco, pedazos de un manto con quemaduras y otros ornamentos sagrados envueltos en dos pañuelos y cubiertos por el lodo que sobre ellos habia depositado la última avenida del rio.

Hasta la fecha no se tiene noticia ni indicio alguno de la procedencia de dicho efectos.

Es indudable que nuestros vecinos de allende el Pirineo no pierden el gusto de presenciar corridas de toros.

En Mont-de-Marsan, capital de las Landas, donde como es sabido se ha constituido una sociedad para construir una plaza de toros, de sólida mampostería, se celebrarán el domingo 17 y el martes 19 del corriente dos magníficas corridas.

El primer dia se distribuirán 13 300 francos, y en el segundo 9.800 á los toreros que hagan mejores suertes.

Nos encontramos actualmente en la mejor época del año para poder admirar el planeta Venus. En los dias claros y despejados pueden observarse sus fulgores durante la tarde, puesto que sigue de cerca al sol, mientras que en la otra mitad de su carrera le precede, ó sea por las mañanas antes de salir.

Venus en este momento pasa muy cerca de la tierra y se irá acercando aun más á ella hasta el 25 de Marzo, á consecuencia de la cual su brillo será el mismo de aquí á entonces, por más que la parte de su disco iluminada por el sol, irá en disminucion.

Sabido es que fué Galileo quien al observar á Venus por medio de un antejo de su invencion, algo parecido á nuestros gemelos de teatro, descubrió que aquel planeta tenia fases distintas, como la luna, en vez de ser un astro luminoso.

Contra lo que se había creido hasta éntonces, vino en conocimiento de que los planetas no tenian luz propia, sino que eran simples

globos opacos, tanto Venus, como Marte, Jupiter y Saturno, y se limitaban á reflejar la luz del sol, descubrimiento que causó una gran revolución en las ideas que se tenían acerca del mundo solar.

Dicen los periódicos norte-americanos que habita en Nueva York un moderno Hércules, llamado George Spotman, tan gigantesco como forzudo.

El mocito tiene seis pies y medio de estatura, su cavidad torácica es de un metro 25 centímetros, y pesa 273 libras sin tener una sola onza de obesidad. Sus fuerzas son prodigiosas, según puede verse por las siguientes pruebas:

Primera: tomó entre sus dos dedos una pesa de cien libras y le dió vueltas como pudiera dárselas un petimetre á un junquillo. Enseguida estiró horizontalmente ambos brazos y pidió que saltaran sobre él cuantos quisieran: ocho robustos gimnastas obedecieron la invitación, y á todos ellos los llevó con facilidad suma alrededor de la sala. Luego salió una máquina de levantar peso, y con una facilidad sorprendente hizo llegar al indicador á su límite de 2 000 libras.

Después paseó con calma y sonriendo por el salón llevando 3 300 libras de hierro colgadas de unas correas puestas alrededor en su cuerpo. Finalmente, á falta de un león de Numidia con quien lidiar, á semejanza de Hércules dió un abrazo tan fuerte á un oso que había llevado expresamente un su amigo, que el animalito exhaló un gruñido de dolor, implorando caridad para sus molidos huesos.

Los solos granos de salud son los del Doctor Franck. Exíjase sobre la caja azul la etiqueta tirada en cuatro colores y el sello de la «Unión de los Fabricantes». Los granos de salud curan Estreñimiento, Neuralgias, Vertigos etc.

Correspondencia.

Madrid, 7 de Marzo de 1889.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Debo comenzar por la cuestión objeto principal de todas las conversaciones desde la noche de ayer, ó sea de las pruebas del submarino *Peral*.

Los telegramas publicados por toda la prensa y el extraordinario que dió anoche *El Imparcial* dan cuenta detallada del entusiasmo con que ha sido saludado en Cádiz el nuevo buque y no me extenderé sobre este punto para evitar repeticiones.

Solo diré que en esta Córte ha producido el acontecimiento general alegría, siendo arrebatados anoche todos los periódicos por la gente ávida de conocer los detalles de las pruebas efectuadas.

Llama la atención que el instinto popular, casi siempre infalible no concede importancia alguna á la avería que sufrió el *Peral*, puesto que apesar del recalentamiento de la chumacera de la hélice, ha superado á los cálculos hechos la velocidad desarrollada y la ligereza de movimientos del submarino, datos todos precursores sin duda alguna del éxito que ha de ofrecer la nueva máquina de guerra, llamada á producir honda revolución en la marina.

No hay para que decir que la sobreescitación aumenta á cada instante y que es febril la impaciencia de todos por llegar al final de las pruebas.

Los ministros, con vista de los telegramas oficiales, han afirmado la poca importancia de la avería.

=

Dos consejos de ministros se han celebrado después de escrita mi última carta ó mejor dicho tres, contando con el consejo de la Secretaría de Estado.

Nada, sin embargo, sacamos en limpio de ellos en la importante materia de presupuestos, pues la reserva de los ministros continúa siendo la misma que en los días anteriores, siquiera se tenga por seguro que en el ramo de guerra y marina no tendrán la trascendencia que se esperaban las economías proyectadas.

En cambio en los ministerios de Fomento y Gobernación se esperan grandes rebajas, no siendo conocidas las del primero; pero sí las segundas sobre todo en el ramo de sanidad marítima que se encargará á los médicos de la armada.

En el presidido esta mañana por la reina regente se han firmado varios decretos: de indulto á los reos de Tafalla, el de compensación de débitos de los ayuntamientos, el de presentación á las Cortes de la reforma de la contabilidad y los nombramientos del Sr. Diez Percoto para magistrado del Tribunal Supremo y del Sr. Toda para la presidencia de la Audiencia de Madrid.

En el consejo ha quedado resuelto que el ministro de la Gobernación estudie la manera de llevar á cabo el empréstito municipal proyectado por el ayuntamiento de Madrid.

=

Y pues he mencionado á dicha corporación he de consignar que la gente atribuye hoy los ofrecimientos hechos ayer á la industria alcohólica á la proximidad de las elecciones municipales y al deseo de proporcionarse por este camino una buena parte de los sufragios del cuerpo electoral.

=

Voy á terminar estas cuartillas diciendo que está haciendo las delicias de los concurrentes á los círculos políticos la plancha de uno de los ministros de la corona, el de Estado, según las señas, en la embajada inglesa con motivo de la invitación recibida para un banquete que anticipó por mala inteligencia en su lectura, y que le ha valido dos banquetes en vez de uno, pues que el embajador no permite bajo concepto alguno que se prescinda del banquete próximo por el de sorpresa dado re-

cientemente y que produjo la consiguiente perturbacion en la cocina del diplomático del reino unido.—M.

París, 5 de Marzo de 1889.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

La política yace poco menos que aletargada después de la tension de estos últimos dias. La situacion, sin embargo, es á corta diferencia la misma, siendo todavía el tema de todas las conversaciones en los círculos concurridos por los hombres políticos de alguna importancia el incidente promovido por la *Liga de los patriotas* y las medidas adoptadas contra ella por el nuevo gabinete. En este punto, hay que confesar que la opinion, en París—y suponemos que será lo mismo en toda Francia—, se halla muy dividida, pues mientras unos entienden que el gobierno ha merecido bien de la patria y de la República, empuñando la férula para castigar con todo el rigor de las leyes á los que, por sus intemperancias ó por su audacia provocativa, están comprometiendo todos los dias la suerte y el porvenir de las instituciones y la misma tranquilidad del pais, otros hay—y no son ciertamente los menos—que no se recatan de decir claramente á Mr. Tirard y á Mr. Constans que la obra de rigorismo á que se han lanzado es, más que para otra cosa, una obra de demolicion que podria arrastrar consigo los últimos restos de cohesion que existen todavía en el partido republicano. ¿Quiénes son los que tienen la razon de su parte? Esto es lo que veremos á no tardar, sobre todo si el gobierno, dejándose llevar por el primer impulso, empieza á dar estocadas á diestra y siniestra, como ya se anuncia, cayendo como una *razzia* sobre los altos y bajos funcionarios que sean reconocidos *culpables* (?) de pertenecer á la *Liga de los patriotas* ó de haber manifestado en alguna ocasion sus simpatias por el general Boulanger, verdadero *coco* de la situacion y punto contra el cual convergen todas y cada una de las medidas de vigor concebidas en estos últimos tiempos por estos gobernantes.

La torre Eiffel.—El coloso de hierro acaba de llegar á la gran altura de 276 metros, es decir, el punto extremo que será accesible al público tan luego como la torre esté completamente terminada.—Actualmente ya no queda para construir más que la inmensa cúpula que debe coronar el monumento, donde no será permitido penetrar á los *touristes*, y en la cual serán instalados, un observatorio y una habitacion de trabajo que Mr. Eiffel se ha reservado para sí, exclusivamente.

El eminente ingeniero tiene, parece, la intencion de trasladar allí—já la extraordinaria altura de 300 metros!—todos los utensilios necesarios á una habitacion de dormir, y desde esta Cámara especial y única podrá contemplar extasiado todas las mañanas el magnífico panorama de la salida del sol y la espléndida perspectiva de este inmenso París extendido á sus piés como un oceano petrificado.

El Corresponsal.

Seccion libre.

UN FOLLETO INTERESANTE.

III.

Principiamos este artículo con otros dos párrafos del folleto á que nos contraemos: «La política que siguen, así unos como otros, ciegos de ambicion y envidia, no puede ser más desastrosa; todo lo rebaja, lo emponzoña y lo mata, y muchos de nuestros *políticos* todo lo explotan del modo más cínico».

«Se dicen unas veces amantes de las instituciones liberales, y de tal modo abusan de ellas que las ridiculizan y hacen odiosas. Invocan otras el trono, el bien de la pátria, y cuanto hay más elevado en la nacion, y todo lo comprometen, creándoles mil enemigos y queriendo encubrir, al invocar tan caros intereses, sus ambiciones, desenfreno y mala fé.»

No hacen falta comentarios. Ni tampoco los necesita la afirmacion que estampa á seguida, y que por desgracia es muy cierta, de que las disidencias de nuestros hombres públicos son casi siempre por cuestiones personales, generalmente por las que se rozan con destinos. ¡Y como no, si hasta á los Ayuntamientos trasciende ya ese vicio! ¿Se trata de intereses generales? Pues no se puede muchas veces celebrar sesion por falta de número. ¿Hay que proveer algún destino? No falta un solo individuo de la Corporacion.

Hablando del Congreso, hace notar el prodigioso aumento de su presupuesto. Desde el año 1842, que importaba 156.125 pesetas, ha subido en 1886-87 á 1.072.250. ¿Es que nos hemos enriquecido? ¡Ah! es que se han embargado más de 500.000 fincas por no poder pagar sus dueños las contribuciones, y la emigracion va aumentando al paso que van subiendo los presupuestos del Estado, como que en 1863 importaban 500 millones, y en el presente ascienden á 896. Sólo los cuerpos colegisladores llegan casi á dos millones.

Termina este artículo diciendo que son muy buenos oradores nuestros hombres públicos, y que, si con brillantes discursos se gobernase bien, nuestra Nacion sería el Paraiso terrenal, pero que en la práctica distan mucho de ser lo mismo. Y es que sin duda hacen como el párroco del cuento: «No es lo mismo predicar que dar trigo.»

Titúlase el siguiente: «Necesidad de verdadero cuerpo electoral.» Principia citando el testimonio de dos personajes políticos de opuestas ideas, como son D. Nicolás M^a Rivero y D. Pedro José Pidal. El primero: «Dadme el gobierno por quince días y yo os traeré unas Córtes democratas.» Y el segundo: «El candidato que, combatido por el Gobierno, reuna la tercera parte de votos, puede asegurarse que es el verdadero diputado.»

¿No es verdad que ante estas palabras no puede dudarse de que el cuerpo electoral no existe? ¿qué las elecciones, en la mayor parte de los casos, son una farsa? Ya hace años que vemos cambiar gobiernos, y á raíz de los cambios se verifican elecciones, que siempre son ganadas por *los de casa*. ¿Es que cambia, lo mismo que los gobiernos, la opinion

del país? ¡Ah! nó, es que las elecciones no son libres, ni mucho menos; se hacen, como quien dice, de real orden. Se impone un candidato á cada distrito, y sale elegido de un modo ú otro, aunque sea á despecho de todos. Y luego se habla de la sinceridad electoral, y se trata de persuadir á los demás que han sido las elecciones una verdad, aunque haya protestas á millares. Es inútil recurrir á los medios legales para tratar de obtener justicia, pues no se oye á nadie que trate de buscarla.

Cita el Sr. Fernandez de Miranda un caso sucedido á él y algunos amigos suyos. Trataban de hacer desaparecer del censo á varios que no tenían derecho á figurar en él, y en cambio incluir á otros que lo tenían, y no se les atendió. Y después de la eleccion se encontraron con que, habiendo acudido á los tribunales, les presentaban una certificacion en que el gobernador de otra provincia afirmaba que en ella pagaban la cuota necesaria aquellos electores, que todos conocían por pobres.

Copiamos otros tres párrafos de este trabajo, que hacen á nuestro intento. «Constituyen el cuerpo electoral, en su inmensa mayoría, los contribuyentes á las cargas del Estado, quienes, en el hecho de serlo por la cuota establecida, adquieren el *derecho* de elector. Para exigirles las contribuciones, se sabe muy bien como se llaman y donde viven; sí, pues, se les elimina de las listas electorales es con deliberado propósito, es que hay un interés que lo motiva, y ese acto reprobado á todas luces, debe castigarse severamente, porque el interés que lo mueve no es el del país, no es el de la patria; es el de la fraccion que ocupa el poder, que se impone á los demás por ilícitos medios, incluso el empleo de la guardia civil, que para tan distinto objeto fué creada. Y estos y otros inconcebibles abusos se han sucedido y se cometerán bajo toda clase de sufragios, incluso el *universal* tan decantado, y se han desvirtuado y se desvirtuarán siempre todas las formas de eleccion, no tanto por la ley, como por los abusos inconcebibles que la falsean.»

«Para evitar por tanto esa odiada y escandalosa eliminacion y aumento de electores ilegales, bastaría hacer responsables á los alcaldes y concejales de los respectivos Ayuntamientos, imponiéndoseles á cada uno algunos dias de prision por cada individuo eliminado é incluido indebidamente, ó cuyos nombres no se lean con claridad, fuesen alterados ó emborronados con manifiesta mala fé, etc, exigiéndoles además doble contribucion de la que á cada uno de aquellos corresponda, siendo una parte para la Hacienda, y la otra para indemnizar al interesado, ya que tan injustamente se le despoja de su derechos.»

«Establézcanse estas ó parecidas penas *personales y pecuniarias*, que es bien fácil y justo; hágase lo propio respecto á capacidades y demás casos, y habrá *verdadero cuerpo electoral* y será campo *neutral* en el que los contendientes esgrimirán sus armas noblemente. No se nos arguya con la sutileza de que el elector debe reclamar y defender su derecho. Los electores que no trafican con la política no pueden dedicar su tiempo á saber cuando se hace ó no la rectificacion de las listas y demás operaciones con que se complica un sistema que debiera ser sencillísimo. Ese tiempo lo necesitan para trabajar, á fin de poder pagar sus enormes contribuciones, cuyo producto se derrocha sin piedad».

Razon tiene el autor del folleto en cuestion. Así se harian las elec-

ciones *verdad*. Pero no abrigamos tampoco la esperanza de ver esta reforma tan sencilla y necesaria.

(Se concluirá)

Félix Sarrablo.

B O L S A .

París 7, 5'25 tarde.—4 por 100 exterior español, 75'56.
 Madrid 7, 5'45 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 75'65.—Fin de mes, 75'65.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 77'80.—Amortizable, 89'10.—Cubas, 105'30.—Banco, 407'00.—Barcelona.—Interior, 75'93.—Exterior, 77'90.

ESTACION METEOROLOGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA.

Mes de Marzo.

Dia 7.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA A la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIOMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
709'5	707'5	9	0,5	Este.	Este.	Cubt.°	Cubt.°	2,13

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE HUESCA.

1.ª SEMANA DE MARZO DE 1889.

RELACION de la correspondencia detenida en esta Administracion principal de Correos por falta de franqueo, direccion ó cualquiera otra causa.

Cartas.	Impresos	Nombres.	Destinos.	Causas de la detencion	
1	»	Sres. J. Olasagarti y C.ª	San Sebastian	Falta de franqueo	
1	»	D. José Hernandez	Sariñena	Id.	id.
1	»	Justo Pardina	Bierge	Id.	id.
»	1	Federico Ferez	Barcelona	Id.	id.
»	1	José Berit	Belver de Cinca	Id.	id.
»	1	Arturo Amigo	Logroño	Id.	id.
»	3	Leon F. Carcaba	Teruel	Id.	id.
1	»	Miguel Lacasa	Zaragoza	Abierta con franqueo pero sin contenido.	

Huesca 8 de Marzo de 1889.—El Administrador principal, *Patricio Serrano*.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS *de gran velocidad, llegadas el día 7 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:*

D. J. Benayes.—Aventín.—Marcellan.—A. Loscertales.—F. Buesa, y varias expediciones al portador.

MERCANCIAS *de pequeña velocidad, llegadas el día 7 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:*

Sres. Campaña.—Católico.—Cavero.—Mengotti.—Ramon.—Escar-
tín.—Lacasa.—Coscojuela.—Jauriat.—Lacoste.—Vaile.—Hermanitas.
—Bescós.—Abad.—V. Ferrer.—Lafarga.—Castro.—Morlans.—Miravé.
—Rochel.—Sierra, y varias expediciones al portador.

Telegramas.

Londres 7.—La prensa juzga con pesimismo la nueva situa-
cion creada en Servia por la abdicacion del rey Milano. Los pe-
riódicos de Viena creen que no surgirán dificultades con el
nuevo reinado.

Paris 7.—Los ingresos del presupuesto francés tienen un au-
mento de cuatro millones de francos sobre lo presupuestado.

Londres 7.—La cámara de los comunes ha desechado una
proposicion socialista censurando el silencio que guarda el
mensaje sobre la situacion obrera en toda Inglaterra. El men-
saje ha sido aprobado por 227 votos contra 99.

Roma 7.—Créese que Crispi conseguirá vencer las dificulta-
des que se oponian á la formacion del nuevo gabinete, porque
se dice que cuenta con la cooperacion de algunos de los minis-
tros dimisionarios.

Belgrado 7.—«El Diario oficial» en una tirada extraordinaria
publica la proclama del rey Milano al abdicar el trono de
Servia.

Enumera cuanto ha hecho para lograr la felicidad de su pue-
blo y las medidas adoptadas para dar cumplimiento á los acuer-
dos del Congreso de Berlin y dar la independencia á la nacion
Servia en el territorio de los Balkanes, contestando con la sim-
patia de toda Europa.

Cree, sin embargo, llegado el momento de abandonar el tro-
no por considerar superior á sus fuerzas la tarea que queda re-
servada al porvenir.

Se reconoce como el primer subdito del nuevo soberano Ale-
jandro I.

Y termina este documento con un viva al rey y al pueblo
servio.

Madrid 7.—En el salon de conferencias se ha dicho que el lunes será interpelado el gobierno sobre los ejercicios de cañon de Ceuta y si existen ó no reclamaciones del gobierno inglés por haber alcanzado las granadas á la farola de Gibraltar como asegura el «Departamento» de San Fernando, al hacerse la prueba de una nueva pólvora, pues resulta un alcance de 20 kilómetros.

Madrid 7.—Esta tarde estuvo en la Embajada inglesa el juez de Instruccion del Este Sr. Saavedra con el propósito de hacer entrega al comisario de policia Mr. Quinn de los efectos que pertenecieron á Pigott. Estos consisten en una maleta conteniendo camisas calcetines y un revolver bul-dog. Los agentes de policia han salido en el express con direccion á Londres.

Madrid 7.—En el ministerio de Marina se ha recibido á última hora un telegrama del capitán general del departamento de Cádiz, desmintiendo que el submarino «Peral» haya sufrido averia. Añade que solo ocurrió una incidencía de tan poca importancia que Peral no ha creído oportuno comunicarlo, pero que si le obligan dará cuenta detallada.

Las pruebas no sufrirán interrupcion ninguna.

Madrid 7.—Hoy ha continuado la calma política en el salon de conferencias, no circulando ninguna noticia cotizabile. Todas las conversaciones versaban sobre el resultado de las pruebas del submarino «Peral», haciéndose cálculos sobre las que se han de verificar en lo sucesivo. Por lo general todas las opiniones son favorables al ilustre marino.

Madrid 7.—La comision de granadinos y los diputados por dicha provincia estuvieron esta tarde en el Congreso ocupándose de asuntos relacionados con la coronacion de Zorrilla y discutiendo la inversion que debe darse á las cantidades recaudadas. La comision salió anteanoche con direccion á Granada.

Madrid 7.—Ha dado comienzo la comida con que el Sr. Marqués de la Vega de Armijo obsequió á varias personas de la nobleza. Asisten los embajadores de Alemania é Italia y señoras Duquesa de Castejon, Duque de la Conquista, Marqués de casa la Iglesia, Conde de Bañuelos, el encargado de negocios de China, el introductor de Vareo y otros.

La mesa presenta un aspecto brillantísimo.

M.

ANUNCIOS

Arriendo.—Se hace de las dos tiendas y 4.º piso de la casa número 43 del Coso bajo. Informarán en la calle de Las Cortes, número 2.

Al Brasil

PROVINCIAS DE SAN PABLO M. GERAES Y RIO JANEIRO.

Las más ricas, fértiles y pobladas del imperio y las más próximas á Montevideo ó Buenos-Aires.

CON PASAJE POR MAR GRATIS

El vapor próximo saldrá de Barcelona para el 13 de Marzo actual y se advierte á los agricultores y jornaleros que será el último en que puedan marchar individuos sueltos, pues en lo sucesivo solo podrán ir familias.

Los pobres de solemnidad debidamente comprobada quedan exceptuados del pago de los derechos á las Agencias, pero como todos, tendrán que presentarse de su cuenta en el punto de embarque.

Para más informes dirigirse á las Agencias siguientes:

AGENTE GENERAL EN ESTA PROVINCIA

DON MARIANO FRAGO, MERCADO NUEVO NÚMERO 12, 3.º—HUESCA.

SUB-AGENCIAS. {
 En Barbastro, D. Jacinto Bentura.
 En Jaca, D. José Gavin.
 En Monzon, D. José Alcover.
 En Graus, D. Juan Vilas.
 En Ayerbe, D. Gabriel Lizabe.
 En Sariñena, D. Juan Basol.

Advertencia.—Los magníficos vapores de la Compañía Trasatlántica, saldrán para Buenos-Aires del puerto de Barcelona, los días 22 de Marzo, 18 de Mayo, 13 de Julio, 2 Setiembre y 2 de Noviembre.

Se espendeden pasajes en esta con billete gratis de ferrocarril, desde la estacion de HUESCA.



La máquina de coser *Wertein* es reconocida hoy como la mejor del mundo, por la más silenciosa, de mayor duración, muy elegante y más barata que las hasta hoy conocidas. Las hay de venta en el **NUEVO BAZAR** de D. Mariano Lorienté. 1

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 8, 11'30 mañana.

Han vuelto á surgir disidencias en el seno del ministerio del Sr. Sagasta, à consecuencia del proyecto de introduccion de economías en el ramo de Guerra, asunto al parecer de difícil resolucion.

Corren rumores de que en breve se plantee una crisis, así como también, de que el Sr. Martos abriga el firme propósito de abandonar el fusionismo, si no se modificase el gabinete.—M.